

Protokoll der FSR-Sitzung vom 29. September 2021

Alle Protokolle
im Internet:
www.fsmath.uni-bonn.de

Beginn: 18:15 Uhr

Ende: 19:55 Uhr

Anwesende: Laurits Blank (ab 19:29), Felix Blanke, Lorenzo Conti (bis 19:25), Julia Dany (ab 18:30), Anne-Sophie Fleck (bis 19:24), Constantin Gurdon (18:17-18:47), Patrick Haase (18:17-18:47), Carolin Hartung, Thomas Häbel (ab 19:25), Laura Khaze, Simon Korswird, Tami Mannhardt, Elbrus Mayer (18:51-19:30), Benjamin „Benni“ Nettesheim, Elisabeth Reinermann (bis 19:27), Marena Richter, Julia Rötten, Janna Schmidt, Paul Schmitt (bis 19:22), Tim Sellenthin, Solveig Tränker (ab 18:22), Jolanda Weygandt, Jonathan Wiebusch (ab 18:20), Lilian Witters, Zbigniew Wojciechowski (18:28-18:41)

Sitzungsleitung: Julia Rötten

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:15-18:16)

Die Sitzung findet auf Discord statt. Julia eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit.

TOP 1: Berichte (18:16-18:28)

FK Benni berichtet von der FK. Die GO wurde geändert, sodass weiterhin Online-Sitzungen möglich sind, auch wenn die Corona-Hochschulverordnung im Oktober ausläuft. Es gab eine Ankündigung auf BFGS für die Erstifahrt der Meteorologen im November. Sie fahren mit 40 Leuten und haben nur Jugendherbergen gefunden, weil sie zu spät waren. Der Höchstsatz für Erstifahrten mit 40 Leuten liegt bei 900 €; sie würden gerne 2000 haben. Benni möchte gerne dagegen stimmen, aber dafür unseren Rückhalt haben. Bekommt er.

Mentoring Laura berichte, dass das Mentoring angelaufen ist – bewirbt das gerne, vor allem unter den Erstis (erfahrungsgemäß gibt es genug Mentor*innen, aber nicht so viele Mentees).

Drittifahrt Laura berichtet, dass nächstes Wochenende die Drittifahrt stattfindet. Danke an alle Helfenden! Stand jetzt fahren wir mit 12 FSlierenden und 59 Drittis, davon ein Physik-Dritti.

Tutor*innenschulung Paul berichtet, dass die Planung angelaufen ist. S. auch TOP 3.

Evaluationsgespräch Julia R. berichtet, dass Thomas mit Moritz Delschen das Evaluationsgespräch mit Ferrari geführt hat. Lief wohl gut.

PC-Ausleihe Julia R. berichtet, dass sie Herrn Rezny wegen der Verlängerung des Vertrags geschrieben hat. Bislang gab es aber keine Antwort. Julia R. ist die nächste Zeit weg. Marena übernimmt im Zweifelsfall.

Master Marena berichtet aus dem Masterreferat. Am 11. Oktober ist eine Einführungsveranstaltung für den Master und in der Woche vorher ein Get-Together. Wer will kann gerne mitkommen, insbesondere auf den Master-Kennenlernabend.

Ersti-Walk & Chill Lili berichtet: War gut. Ein Masterersti wurde ebenfalls mitgenommen.

Hochschulverordnung Felix berichtet, dass die Ministerien die Pandemie-Hochschulverordnung zwar inhaltlich geändert haben, aber das Auslaufdatum nicht, sodass diese ab dem ersten Oktober nicht mehr gilt. Wenn sie das noch korrigieren, ist alles gut, sonst können wir offiziell nicht mehr online tagen. S. TOP 4 GO-Änderung.

TOP 2: Veranstaltungen (18:29-18:31)

Es sind keine Nicht-Ersti- oder -Dritti-Veranstaltungen geplant. Laura fragt, ob es einen Semesterplan fürs nächste Semester gibt. Noch nicht, aber wird es geben, sobald das Veranstaltungsreferat Kapazitäten hat.

TOP 3: Tutor*innenschulung (18:31-18:34)

Die Schulung soll in Präsenz stattfinden. Der Tutor*innenschulungs-AK hat gut gearbeitet. Kaenders wird weniger referieren und die Workshops werden länger sein. Es soll Kaffee und Snacks geben – wer weiß, wo wir Kaffeekannen haben oder sonstwie Tipps geben kann, kann sich bei Paul melden. Paul schreibt noch einen kurzen Info-Artikel für die Website.

TOP 4: GO-Änderung (18:34-18:58)

Eine Version der GO-Änderung zur ersten Lesung findet sich im Anhang.

Die Pandemie-Hochschulverordnung wurde verlängert, aber das Geltungsdatum nicht. Daher sind wir ab Oktober online nicht mehr beschlussfähig. Daher wurde eine GO-Änderung verfasst, deren erste Lesung nun hier stattfindet, damit sie bis nächste Woche abgeschickt werden kann. Am Montag in einer Sondersitzung (Präsenz) folgen die zweite und dritte Lesung.

Laura fragt, ob Präsenzsitzungen generell erlaubt werden könnten. Die FSV ist dran. Es wird nicht davon ausgegangen, dass wir in naher Zukunft mit vielen in den Aufenthaltsraum oder sonstwohin dürfen. Für die Zukunft könnte die GO-Änderung aber auch sinnvoll sein, z.B. für Feriensitzungen. Es ist derzeit unklar, ab wann und wie wieder in Präsenz getagt werden kann. Um weiter beschlussfähig zu bleiben, ist die GO-Änderung wichtig.

Janna hätte gerne bei Punkt 2 drin, dass es eine Begründung geben muss, warum auf online ausgewichen wird. Benni schlägt die Formulierung „Sitzungen können auf begründeten Beschluss...“ vor. Felix findet das nicht konkret genug, aber würde ungern hohe Hürden aufbauen. Eine nachträgliche Legitimierung auf der Sitzung durch den FSR wäre eine Idee. Aber was macht man, wenn es keine Legitimierung gibt? Nicht tagen? Sich eine Viertelstunde später doch in Präsenz treffen? Eine konkrete Regelung zu finden ist schwierig. Es bleibt daher ein bisschen schwammig, aber der FSR-Vorstand holt am Ende von Online-Sitzungen ein Stimmungsbild ein und es dürfen GO-Anträge gestellt werden, wenn Vorsitze aus merkwürdigen Gründen Online-Sitzungen einberufen.

Julia R. würde bei Punkt 4 das Recht, TO-Punkte zu verschieben, gerne FSR-Mitgliedern vorbehalten. Damit ist die erste Lesung beendet.

TOP 5: Klopapier 18:58-19:01)

Es gibt ein neues Klopapier. Es wird abgeklopft bis auf eine redaktionelle Anmerkung und eventuell den Dritti-Kennenlernabend, wenn das Datum dafür schnell genug steht.

TOP 6: Erstis (19:01-19:31)

Laura berichtet, dass es ein Angebot vom Studibus gibt: 300 € Selbstbeteiligung bei Unfällen, aber insgesamt nur 180 € fürs Wochenende inklusive Kilometerpauschale, ein*e Zweitfahrer*in ohne Aufpreis ab 18 eingetragen werden und man ihn in Bonn abholen kann. Marena berichtet, dass man beim Studibus sehr schnell auf die 300 € kommt, wenn man eine kleine Macke reinfährt. Im Finanzplan würde man das billige einkalkulieren und ggf. die 300 Euro Risiko tragen.

Der FSR möge beschließen: Das Erstireferat darf den Studibus für die Erstifahrt buchen.

Im Falle einer Beschädigung wird die Selbstkostenpauschale im Wert von 300 € von der Fachschaft getragen, sollte es sich nicht um grobe Fahrlässigkeit der FahrerIn/des Fahrers handeln.

Wird abgeklopft. Das Erstireferat darf den Studibus buchen.

Lili berichtet: Morgen Abend ist das Flunkyballturnier. Vermutlich kleiner als geplant, da Schröers Infoveranstaltung zeitgleich ist. Derzeit gibt es nur zwei offizielle Anmeldungen – frühzeitige Anmeldungen werden weiter beworben.

Runde	Schiri	Zeit	Getränke
Aufbau	Lili, Simon, Eli, Julia D., Thomas	Abbau	Erstireferat
Runde 1-3 (bis ca. 18.40)	Benni, Eli, Tim, Julia D.	17-18	Marena, Tim
Runde 4-6 (bis ca. 19.50)	Eli, Simon, Julia D., Felix	18-19:30	Marena
Runde 5-9 (bis ca. 21.00)	Julia R., Felix, Simon, Eli	19:30-21	Tim

Felix kümmert sich um die Musikanlage, Thomas bringt einen Ball mit. Eigentlich sollten wir genug Bälle haben, es ist nur unklar wo. Julia R. bittet darum, die Sachen aus der Drittfahrt-Kiste im Büro, nicht zu nutzen. Wenn beim Aufbau noch Personen benötigt werden, schreibt das Aufbauteam in die FS-Gruppen.

TOP 7: Erstsemester Welcome (19:31-19:43)

Am 4. Oktober ist das Ersti Welcome, und wir wurden gefragt, ob wir dabei sein wollen. Macht Spaß, aber die Mathe-Erstis haben üblicherweise nicht den krassen Bedarf, weil wir auch so gut genug erreichbar sind. Es findet sich niemand.

Beim virtuellen Infomarkt am 5. Oktober können wir uns auch einbringen. Es ist unklar, was man da macht. Auch hierfür findet sich niemand. Julia R. gibt weiter, dass wir niemanden schicken, falls sich bis 24 Uhr niemand bei ihr meldet – wir müssen gucken, dass wir auf unseren anderen Veranstaltungen genug den Erstis mitteilen, dass wir motiviert sind und ihnen gerne helfen.

TOP 8: Sonstiges (18:43-19:08)

Master-Ersti-Zeitung Es gab keine Rückmeldungen zur Master-Ersti-Zeitung. Bis Freitagmittag kann man noch Rückmeldungen schicken, aber je früher desto besser, vor allem, falls es noch größere Anmerkungen gibt. Danke an Marena, Felix und allen anderen Beteiligten!

Corona Ab dem 11. Oktober müssen Schnelltests selbst bezahlt werden. Wie sieht das bei der Erstifahrt aus? Ist noch unklar.

FSV Laurits erinnert an die FSV-Sitzung IN PRÄSENZ am Montag um 16 c.t. am MZ, 3G-Nachweis nötig.

Zigarettenautomat Lili berichtet für Eli, dass es seit neuestem in der Mensa einen Zigarettenautomaten gibt, was wir kritisch sehen. Man könnte dem Studierendenwerk schreiben und es in der FK und dem SP ansprechen. Benni trägt es in die FK. Felix trägt es in Kooperation mit der FS ins SP. Thomas und Eli sind potentielle Ansprechpersonen dafür.

FSR Julia R. erinnert an die PRÄSENZ-Sondersitzung am Montag nach der FSV.

ULB Die ULB möchte immer noch einen Studierendenbeirat erstellen. Wurde auf 10. November 10:30-12 verschoben. Falls jemand Lust hat, möge man sich melden.

Bierpong Interessierte am Bierpongturnier der VWL mögen sich bei Julia R. oder Laurits melden.

Steckbrief Janna und Lili haben einen Mathe-Steckbrief für die Bonner Hochschultage erstellt. Gibt positive Resonanz und wird morgen abgeschickt.

Mail-Verteiler Julia R. bittet die Erstis darum, ihre E-Mail-Adressen abzugeben, wenn sie Protokolle und Sitzungseinladungen erhalten möchten. Gilt natürlich auch für Drittis.

GO-Anträge Felix erklärt, was GO-Anträge sind.

Julia schließt die Sitzung und bedankt sich bei Janna von ganzem Herzen für ihr 113. und letztes FSR-Protokoll.

Julia Rötten
Sitzungsleitung

Janna Schmidt
Protokoll